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广州队“变脸”

曾经的中超八冠王广州队在年初定下了放走主力球员，以年轻球
员为主征战今年中超的目标，但近期，韦世豪、严鼎皓、吴少聪等球员
被曝出有可能留队。短短两个月时间就发生了如此大的变化，背后的
原因究竟是为什么？

专题撰稿 特约记者 鹏佑

近期有经纪人透露，广州足球俱
乐部已经将蒋光太和高准翼挂牌出
售，两人的转会费分别被标价3500万
元和2000万元。该消息还显示，广州
足球俱乐部向队内的球员许诺，等向
中国足协退回数亿元的引援调节费
后，就会马上给球员补上拖欠的薪水。
对于这一传闻，广州足球俱乐部并未
进行回应。
蒋光太和高准翼都是广州队之前

的主力球员，也是国脚。尤其蒋光太，
作为入籍球员，其实力和作用有目共

睹，他对广州队和国家队的后防线都
至关重要。高准翼可以胜任中后卫和
左后卫，是非常有潜力的年轻球员。以
两人的年龄和实力，开出这样的价钱
符合广州队的预期。
对于广州足球俱乐部来讲，目前

最重要的就是增加自己的经营收入。
近期，该俱乐部四处出击，不仅让球员
在某直播平台上带货，还自动放下身
段，与一些之前俱乐部根本“看不上”
的商家进行合作，一些各怀心思的商
家也是借此机会“抄底”广州队。据悉，
迄今为止的这些合作收入微乎其微，
有的合作“造势”的意义更大。

目前，广州队最急盼的就是希望
中国足协能够退回几年前收取的引援
调节费。据悉，当初广州队被足协收
取的引援调节费超过了两亿元，从去
年开始，广州足球俱乐部就向足协申
诉要讨回这笔钱，但至今未果。广州
足球俱乐部单方面认为，自己的要求
合情合理，这笔费用应该退还。

从情理上讲，中国足协似乎没有
理由强留这笔费用，况且广州足球俱
乐部目前经济上很拮据，一点欠薪恐
走向最坏结果。但中国足协近期似乎
并没有讨论过此事，因此，广州队画的
这个“饼”能不能变成现实，依然是个
很大的问号。如果没有这笔费用，俱
乐部给韦世豪们的许诺就难以实现，
留住人的愿望自然也不容易。

吴曦、张琳 和张玉宁到队前，已
有两名国脚率先加入U23国足训练
营，出生于2000年的朱辰杰和出生于
1999年的戴伟浚作为适龄球员开始随
队备战亚运会。根据亚运会竞赛规则，
各队可最多为三名超龄（1999年1月1
日以前出生）的球员报名参赛。

考虑到本届亚运会在家门口举
行，U23国足具有冲击好名次的目标，
因此决定用满三个超龄球员的报名名
额。主教练扬科维奇根据目前的阵容
短板，有意补强后腰、后卫和前锋位
置，经与中国足协和国足方面的沟通，
最终征调吴曦、张琳 和张玉宁入队。

三名强援现身训练场时，U23国
足全队为他们举办了一个简短的欢迎
仪式。“我们不能说他们是新球员，因
为他们是老队员，我们才是年轻的新
球员。我的欢迎辞很有限，只能说非常
欢迎他们加入到我们的团队中。”扬科
维奇毫不吝啬称赞之词，“三名球员不
仅正当年、勇敢、能力非常出色，而且
足球生涯非常成功，是道德榜样，也代
表着中国足球目前的形象，非常感谢
他们能够加入我们。也很感谢你们能
在这里分享足球经验，包括一些做人
的道理。在备战开始阶段，我只能说这

些了。我坚信我们能够在一起度过一
段美好的时光。再一次欢迎！”
吴曦、张琳 和张玉宁到队驰援

的背后，除了有扬科维奇的认可，还有
球员个人的意愿。其中，张玉宁对于本
届亚运会有着一层特殊的情结，他的
职业生涯正是在杭州正式起步的。因
此在受到召唤时，张玉宁立即作出表
态，直言自己“没什么可犹豫的”。

U23国足出征“迪拜杯”时曾遇到
缺兵少将的困扰，由于郭田雨留洋生
涯刚刚起步，暂时不会受国字号球队
征召，单欢欢又因伤缺阵，球队在进攻
端无正印中锋可用。张玉宁的到来无
疑是对锋线位置的强力支援，不仅能
够带来战术变化，也可作为应对锋线
伤病等其他突发情况的预案。
“打完12强赛后，教练、领队还有

足协主席都找我进行了交流，对于参
加今年9月亚运会的事情，询问了我本
人的意愿。”张玉宁表示能代表U23国
足出战是他的荣耀，“从我个人来说，
一方面，亚运会非常重要；另一方面比
赛又是在家乡进行，能够在父老乡亲
面前参加比赛，是一种荣耀。所以我没
有什么可以犹豫的，当然很愿意参
加。”

尽管是以“老大哥”身份到队，但
张玉宁和吴曦、张琳 依然需要重新
适应，从球队的训练节奏到扬科维奇
的战术打法等都是全新的。“我觉得整
支球队很有朝气，能够感觉到大家都
有一种积极向上的心态，在训练中有
‘每球必争’的意愿，我觉得这很重
要。”张玉宁指出了训练中的不同感
觉，“作为一支年轻的球队，U23国足
在训练方面和以往还是有不一样的地
方，相比而言，球员的跑动会比较多，
对我们心肺功能的要求也比较高。”

作为1997年龄段的球员，张玉宁
曾在2015年跳级入选1993年龄段国奥
队征战亚青赛，也曾在2018年代表
1995年龄段国青队参加雅加达亚运
会，此后以适龄球员身份代表国奥出
战2020年的U23亚洲杯，但留下的多
是遗憾。张玉宁说，他想给球队带来帮
助，也想重新证明自己，“不管是球场
上还是球场下，要起到一种带头作用，
希望年轻球员包括我们之间也能彼此
学习，一起打好比赛。同时希望能以自
己参加比赛的经验，用身体力行的方
式帮助到球队。此前几届因为各种原
因没有打好，这次也算是一个重新证
明自己的机会。”

吴曦、张琳 、张玉宁借调U23男足
本报记者 丁梦婕

60万元顶薪或将作废

拿“追回调节费”画饼

今年2月16日，广州队刚刚宣布与
五名归化球员终止合约不久，马上又
“内部”传出了俱乐部最新的《足球俱
乐部球员定编与薪资标准》方案，规定
2022赛季队内一线球员顶薪为人民
币税前60万元，且全队只有三个名额，
其他球员年薪为税前42万元、30万元
和14.4万元不等。这一文件引发外界热
议，因为之前10年间，广州队是中超
“金元足球”潮流的引领者，主力球员
年薪收入动辄超过千万元。
据悉，当初制定这份“方案”时，俱

乐部已经下定了决心，“清洗”所有一
线队主力球员，节省开支，每年用于一
线队薪水开支只有1500万元的预算。
在拖欠球员长达数月工资后，俱乐部
与球员协商一致：球员们放弃大部分
的薪水，并自动放弃双方余下的合同，
换取俱乐部给球员的自由身，俱乐部
则在球员转会方面不设置障碍，不收

取转会费。
在双方协商后，部分球员很快找

到了下家，同时，一些合同已经到期的
球员，也没有与俱乐部续约。不过，随
着俱乐部管理层的更换以及随后经营
思路的调整，尤其是俱乐部找来了原
国足代理主帅傅博后，在球队成绩目
标上也做了修正。在这种情况下，原先
一心要以年轻球员为主，以保级为目
标的战略，进行了一定的调整。韦世
豪、严鼎皓、吴少聪等年轻球员也被要
求留队。

当然，如果要留下这些球员，必须
要付出相当大的经济代价。60万元的
封顶年薪对于韦世豪们来讲，连之前
的月薪都够不上，因此，这个年薪根本
不可能留住他们。如果韦世豪等人最
终确定新赛季留在广州队效力，就等
于俱乐部必然要放弃之前的60万元顶
薪的规定。

蒋光太 3500 万元 高准翼 2000 万元
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正在海口备战的U23国足将于4月24日解除为期21天的医学隔离观察。在结
束隔离前，球队迎来三张“新面孔”，从12强赛归来的吴曦、张琳 和张玉宁正式
加入U23国足，有望以“超龄”球员身份征战杭州亚运会。


